

# LA PROTESTA

lores y Giros a:  
Berenguer

Aparece los Miércoles y Sábados

Redacción, Administración y Talleres:  
Perú 1537 :: U. T. 1130, Buen Orden

RO XXXVI

Buenos Aires, Miércoles 21 de Setiembre de 1932

N.º 6780

## Por la Defensa y Extensión de Nuestro Movimiento

### Las Jiras Regionales

La sentencia dictada por la Cámara de Apelaciones en el proceso por "asociación ilícita" que se sigue a tres de nuestros organismos, indica bien claramente cuáles son los propósitos abrigados por la reacción estatista. Se quiere privar al movimiento obrero de su fuerte base de acción popular: las organizaciones obreras financieras. Aislándonos de la masa trabajadora mediante la destrucción de los organismos combatientes creados por los anarquistas a través de su acción de más de treinta años, y propendiendo a la vez al desarrollo de las organizaciones pétricas del reformismo, se piensa aniquilarnos. Por que nuestra fuerza existe en tanto que ligados al pueblo somos alma en su lucha, fuente inspiradora de permanente acción libertaria.

La reacción ha escogido bien sus armas de ataque. Ha comprendido que no es posible ni conveniente la destrucción en su totalidad del movimiento obrero, y en consecuencia se ha dado a la tarea de favorecer a aquellos sectores suficientemente saturados de reformismo como para no alejar propósitos de renovación social. No destruye entonces todas las organizaciones obreras; deja al trabajador la posibilidad de sindicalizarse, pero solamente en aquellos gremios que ofrecen la necesaria garantía de respeto hacia las normas de convivencia burguesa. De ahí que los tipos de nuestra vitalidad y de nuestra resistencia, en donde todas las fuerzas de conservación social ven latir la amenaza sería para la existencia del régimen de la injusticia.

Solamente por un esfuerzo tesonero de voluntad podremos derribar esta muralla de separación que va creando el Estado fascista entre nosotros y la clase trabajadora. Tendamos las líneas de

nuestra defensa sin pérdida alguna de tiempo. Puesta que el ataque del fascismo vá dirigido contra la F. O. R. A., el órgano anarquista de conexión con los trabajadores, la defensa debe tener su base esencial en la extensión de nuestro movimiento mediante un gran impulso proselitista y organizador. Precisamente que nos esforcemos en ahondar nuestra influencia, proyectándola en la creación de organismos obreros de combate, en la extensión de la F. O. R. A. a todos los puntos de la región, consolidando nuestra capacidad de resistencia, antiestatista y preparándonos para librar las necesarias batallas afirmativas de nuestro derecho a la existencia.

A esto tienden precisamente las "jiras regionales de la F. O. R. A." y LA PROTESTA. Supone la realización de estas, dadas las difíciles circunstancias y el precario estado de nuestras organizaciones, un esfuerzo de voluntad tesonera, al que deben responder todos los militantes con energía. La extensión proselitista y organizadora hay que fincarla en el esfuerzo de todos. Las jiras, con ser muy necesarias y constituir un elemento preciso de reconstrucción orgánica, no darán los resultados esperados si no encuentran la necesaria correspondencia de acción en todos los organismos y militantes del movimiento. Por que la verdadera potencia anarquista reside en la aplicación de todos los elementos individuales y colectivos a la tarea común. Y la tarea común más urgente en el presente consiste justamente en salvarnos de la destrucción como movimiento popular combatiente, a que nos condenan las draconianas medidas de nuestros gobernantes, empapados de fascismo.

Conservando en pie nuestros organismos conservamos la posibilidad de acción y de gravitación en los acontecimientos precursores de la transformación social.

### Un triunfo anarquista

Con la libertad de los compañeros Cisneros y Kerbis en el Uruguay, los anarquistas para proseguir en connivencia con los han obtenido una victoria sobre las fuerzas de la reacción. Desde el comienzo de este infame proceso en el cual amenazas y torturas contra los camaradas acusados, el esfuerzo solidario del entero movimiento nuestro, se evidenció en hechos de mayor y brillantes jornadas populares. Las huelgas generales y la continua agitación callejera, llevó a todos los ambientes del pueblo el anhelo ferviente de los revolucionarios de vencer a la reacción y obtener la libertad de Cisneros y Kerbis. La policía y los jueces uruguayos opusieron a esa campaña todos los obstáculos de sus brutales disposiciones y solapados procedimientos represivos. Apaleamientos, procesos y condenas se descargaron contra los compañeros que llevaban adelante la campaña solidaria. Todo resultó ineficaz frente a un sentimiento poderoso de justicia que despertó en los trabajadores y se exteriorizaba en la unanimidad de los paros declarados como señal de protesta.

Lo portado de la defensa anarquista, obligó a los jueces a declarar culpables a los acusados, pero el espíritu de protesta

### El mes policíaco

El clásico "mes" por portación de armas aplicado durante tanto tiempo a los prisioneros en R. H., hoy día se extiende a los "extremistas" y obreros agremiados. Poniendo carteles anunciadores de actos nuestros, repartiendo manifiestos, vendiendo periódicos, hablando en conferencias, etc., son detenidos los compañeros y sumidos primero en el cuadro 50. del Departamento Central de Policía para luego encerrarlos en la cárcel de V. Devoto. Pasado un mes y si el detenido es militante activo del movimiento revolucionario, lo llevan a Orden Social, le dan nueva entrada y vuelta a la cárcel de Villa Devoto.

Hay compañeros que han hecho ya tres meses en esa forma. La resistencia energética de parte de cada compañero para evitar ser arrestado y esterilizar meses y meses de su vida.

espíritu de los compañeros no decayó en su intento de obtener la libertad de los procesados o llevar las actuaciones de la tenaz defensa hasta los planes de acciones de mayor volumen. La coronación de esta magnífica jornada anarquista ha sido la libertad de Cisneros y Kerbis. La amplia solidaridad revolucionaria puesta a prueba en la emergencia, ofrece al proletariado del mundo el ejemplo edificante de la voluntad y la audacia anarquista puesta al servicio de toda noble causa de libertad y de justicia.

### "Di Presse" y los Anarquistas

"Di Presse", el buen diario que supo mantener la línea defendiendo los intereses morales de la colectividad judía, por imposición de algunos de sus redactores, que bien conocemos, para ayudar a los comunistas en el ataque continuo y desvergonzado que llevan a los anarquistas, lleva a cabo, basado en embustes otra desdolorosa campaña contra nosotros.

Comunicantes de última hora, en esa campaña encuentran un medio para desprestigiar a los anarquistas, y evitar que se infiltrén en el ambiente, donde ellos crean intereses y sacan buen provecho.

Después del viaje que uno de sus redactores hizo a Rusia, y ante el temor de las varias citaciones policíacas, incapaces de afrontar valientemente sus ideas y hacer la propaganda que su conciencia dicta, se conforman para ayudar en lo posible a los bolcheviques con una posición disfrazada, a lanzar patrañas contra los anarquistas.

LA PROTESTA dice, publica artículos antisemitas y quiere llevar una campaña contra los israelitas. Desde cuando "Di Presse" nos quiere confundir, intencionadamente, con los fascistas? Por qué trajeron de Rusia, ese odio contra los anarquistas, esos redactores que si tienen personalidad es porque se la han formado en nuestro ambiente?

Los judíos bien saben que los anarquistas han sido siempre los primeros en combatir el nacionalismo de cualquier índole para evitar, precisamente, el odio de razas, tanto aquí como en cualquier parte. Y han sido compañeros judíos los que han entregado sus vidas heroicas en casi todos los programas porque su lucha ocupaba, fuera de la religión, todos los terrenos hasta el de la violencia; que ellos no aceptan.

En fin, para que conozcan la base seria de ataque va este broche final. En México, dicen después una serie de comentarios contra los anarquistas, los anarquistas en su acción antisemita llegaron a mandar un memorial al Ministerio de la Industria, comercio y trabajo exigiendo la expulsión de todos los judíos.

¿Verdad que es risible... Lo cierto es que "Di Presse" se fascitiza por ambos lados: Por uno queda bien con la reacción para evitarse represalias nacionalistas y por otro, quedan bien con los bolcheviques en la campaña contra los anarquistas y salva su cobardía moral.

### ¿Deportaciones?

Luego de la huelga de hambre última, sostenida valientemente por los compañeros detenidos para matar al movimiento obrero revolucionario y anarquista y de confirmarse, debe movilizar el espíritu de lucha de los proletarios y anarquistas con la necesaria decisión como para detenerlos.

¡Atención, entonces!

### Periodismo de cuota

"La Prensa", diario defensor interesado y obligado por los emolumentos que percibe, de los intereses industriales burgueses dice editorialmente en su edición del jueves 15, que el suceso de Bombal (Santa Fe), se debe a la negligencia policial y a la ausencia de leyes que penen estos atentados contra la libertad del trabajo. Y alude a que los huelguistas fueron hasta la chacra de N. Fratini para obstaculizar el trabajo de la máquina desgranadora de Angel Fiozzi en dos camiones y haciendo ostentación de armas, atacando de repente a sus contrarios. ¿Cómo es que el corresponsal del mismo diario telegrafió que el maquinista de la desgranadora, Ramón Carreras, se declaró autor de los disparos con whitcheater, que ocasionaron la muerte del obrero Salustiano Salvatella? ¿Quién atacó primero? ¿Es que el editorial de "La Prensa" responde a todo un plan de azuzamiento contra todo lo que sea digna actitud reivindicadora de derechos, que efectúan los trabajadores. No obstante esta predica infame y la acción de los jueces trituratorios de la tiranía, la acción directa aplicada en ejercicio de violencia contra todos los defensores de la burguesía se continuará empleando por ser consecuencia inevitable de los términos que la lucha ha llegado en estos días.

"Gremialismo criminal", dice "La Prensa". Periodismo criminal y mercenario, dirán las viudas y los hijos de Salvatella y Ullúa asesinados por el whitcheater del capataz patronal Carreras, cuando lean en dicho diario el relato de los hechos, tergiversados en procura de justificar todo el represión gubernativa contra las justas demandas de los trabajadores.

### La Careta Pacifista

PRESUPUESTOS DE GUERRA Y MARINA		
	1914	1924
E. Unidos (dólar)	318.000.000	622.616.000
Francia (francos)	918.750.000	1.453.162.000
Inglaterra (libras)	77.179.000	115.500.000
Japón (yenesen)	97.695.000	860.000.000

En la actualidad, la mayoría de los países han aumentado en un 60 o 70 su presupuesto guerrero. También la mayoría ha disminuido el presupuesto de Instrucción Pública. Todas, predicán la paz.

dictatoriales que llevarán a plantear la lucha defensiva en un terreno de justificada violencia? Indiscutiblemente el gobierno tiene la fuerza de las armas y de su parte todos los códigos penales con suficientes trituratorios de la tiranía para aplicar sentencias monstruosas. Pero los trabajadores cuentan con la fuerza incoercible de la solidaridad que se hará sentir en forma airada y ejemplar. Estos rumores de deportaciones serían el índice indicador de una serie de medidas draconianas de parte del gobierno para matar al movimiento obrero revolucionario y anarquista y de confirmarse, debe movilizar el espíritu de lucha de los proletarios y anarquistas con la necesaria decisión como para detenerlos.

## F. Universitaria Argentina

El acto que debía realizarse el jueves 22 se llevará a cabo el día VIERNES 23, A LAS 21 HORAS, EN EL SALON CASA SUIZA, CALLE RODRIGUEZ PEÑA 252 CONTRA LA REACCION

HABLARAN:  
Por la Federación Universitaria Argentina: A. MAI ZUVIRIA.  
Por la Federación Obrera Regional Argentina: H. CORREALE.  
Por el Magisterio: H. DEL CASTILLO.  
Por la Federación Gráfica B.: S. GOMEZ y el Dr. S. VIAMONTE.

# Terminó la Huelga de Hambre

**EL PROLETARIADO DEBE SEGUIR ATENTO A LOS DESMANES DE LA REACCION. — PELIGRA LA VIDA DE LAS ORGANIZACIONES OBRERAS Y SUS MILITANTES. — LA F. O. R. LOCAL TUCUMANA DECLARÓ LA HUELGA.**

El viernes 16 a última hora, los presos sociales que mantenían la huelga de hambre, ante el estado grave de varios compañeros que se negaban a ir a la enfermería porque les harían ingerir leche — negativa que representaba llevar la protesta al sacrificio — los camaradas presos, en un acto de humanidad, resolvieron dar por terminada la huelga. No haber obrado así significaba la muerte de esos compañeros. El profundo sentido humano despertado en estos trabajadores obligados al caso extremo de la huelga de hambre, demuestra la antitesis que representa un preso social ante las autoridades que no cejan en acarrear los sufrimientos a los presos en las continuas vejaciones a que los someten.

Los obreros puestos en libertad son pocos. Lo suficiente como para que ciertos diarios se hicieran eco y dijeran que la mayoría de los detenidos fueron puestos en libertad. No es así. Aun quedan más de cien camaradas, casi todos enfermos, a quienes no se les permite visita de ninguna índole, ni que se les pasen alimentos.

### Hay que intensificar la propaganda

Todos estos hechos, continúan a que el proletariado siga atentamente la situación de los presos. El estado físico y moral de éstos, se comprenderá fácilmente, si se tiene en cuenta el largo cautiverio que llevan y los cinco días de hambre que les tocó soportar. Esta reñención sostenida por todos los medios coercitivos del Estado, pueda ser anulada por la acción consciente de los obreros

# Cárcel de Villa Devoto

## A la opinión pública Denuncia de un atropello

Los presos encausados de Villa Devoto, nos hallamos a merced del bárbaro e inhumano trato que a diario y por la menor causa nos prodiga el señor juez de instrucción. Los secuestrados por unos subterfugos que nos rayana morbosidad, aplican a los presos castigos inhumanos: encierros en calabozos durante días, sin pichas, donde reposar y para como, a cada instante tiran en los mencionados calabozos baldes de agua.

El preso que es enviado al calabozo debe soportar, en estos días de intenso frío, no solamente la inclemencia de la temperatura, sino también la persistencia de las pichas que hay en esos centros, exponiéndonos a adquirir enfermedades graves que ponen en peligro su vida.

En el día de hoy se enfermó gravemente D'Agostino. Por repetidas veces se pidió al guardián y al celador avisara a la guardia para que subiera al médico. Corrieron las horas, se agravaba el enfermo y el médico no aparecía. Nuestra paciencia se volvió a gritos solicitamos la presencia del médico. Entonces atronó en el pabellón un sinnúmero de vigilantes armados, varios oficiales, el sub-alcade y el alcade, quienes, a semejanza de un soldado que al ser llamado, empezaron a empujarnos a hacer formar a los presos, para insultarlos, amenazarlos y burlarse de ellos.



# Una carta de la compañera de Malatesta

La dictadura fascista teme a los muertos anarquistas. Es que en realidad viven en el corazón del pueblo y alientan con el soplo del recuerdo y el fulgor rebelde de su pasado, el anhelo palpitante de la libertad. Cuando las huestes fascistas marchaban sobre Roma, cuando al pasar por el pueblo en cuyo cementerio se encuentran los despojos de nuestro querido Gori, los camisas negras, como hienas, llegaron al sepulcro del maestro y guillotinaron una pequeña efigie que sobre su tumba, como recuerdo, habían colocado familiares, amigos y camaradas. La evocación y el recuerdo de Gori para el pueblo italiano, es la imagen de la libertad y la muerte de la tiranía.

### LA CARTA.

La carta está dirigida al camarada Lone de N. América, y dice así: "Roma, 4 de agosto de 1932. "Camarada Lone: Yo soy la compañera de fe y de vida de Errico Malatesta. Tu carta del 29 de julio ha sido recibida cuando mi querido Malatesta no existía más. El me dejó para siempre el 22 de julio, a las 12 y 20 segundos de la mañana. "La policía tomó medidas enormes. La prensa no publicó ni una línea. Prohibieron a los compañeros de venir a verlo, y después de muerto de venir al funeral. Este se desarrolló en medio de una aparatosa fuerza increíble. Ahora reposa en una fosa común en medio de los humildes y desheredados por los cuales tanto luchó y a cuyo fin dedicó toda su vida. Aun hoy dos policías hacen guardia sobre su sepultura y en general arrestan a todo aquel que se atreva a acercarse. "El sábado próximo pasado el compañero Tiburci ha sido puesto en la cárcel de Seguro durante 14 horas por haber osado acercarse a la tumba de nuestro grande compañero. "Te saluda, así como a todos los compañeros. — ELENA MELLI."

# "La Continental Obrera"

Vuelve a reaparecer mensualmente después de dos años de silencio, este vocero del movimiento obrero libertario del continente. Representa este hecho, dadas las enormes dificultades económicas motivadas por la dispersión de las fuerzas de la A. C. A. T. y por los impedimentos a la libre circulación de la propaganda escrita creados por la extensión dictatorial en el continente, un esfuerzo de voluntad que será debidamente apreciado por todos los camaradas.

La vida anterior de "La Continental Obrera" estuvo debidamente asegurada por la simpatía creciente que inspiraba su prédica. Estamos seguros, con mayor razón, de que los compañeros han de apoyar este órgano de la A. C. A. T. ahora que las circunstancias difíciles imponen una mayor solidaridad en los esfuerzos. Nuestro movimiento libertario continental no cuenta con voces que expresen sus luchas y aspiraciones. Y es en los actuales momentos de guerra y fascismo cuando más necesario se hace el mantenimiento de un órgano orientador y relacionador, que vincule las partes dispersas del movimiento continental y dé unidad a su acción.

Los antiguos paqueteros pueden hacer pedidos indicando la cantidad de ejemplares que deseen, así como todas aquellas camaradas, gremios y agrupaciones, que quieren contribuir a la difusión y mantenimiento de la revista. Se reciben suscripciones.

Los pedidos deben hacerse a nombre de Manuel Villar, a Perú 1537, Buenos Aires.

# La Desocupación

En Alemania el número de desocupados el 1 de julio alcanzaba a 5.675.307 contra 4.211.000 en la misma fecha del año anterior. En Inglaterra e Irlanda 2.521.840 contra 2.577.916. En Francia 315.502 contra 51.354. En Italia 1.032.545 contra 699.133. En Checoslovaquia 492.000 contra 33.341.

Hay que notar que en la mayoría de los países industriales el número de desocupados disminuye durante la primavera, pero este año no sucede así. En efecto, las cifras anteriores demuestran que en la mayor parte de los países la desocupación aumentó, lo que es un índice de agravación en la situación general. Ahora nos hace falta la estadística de la R. Argentina, pues así sabremos si somos muchos los que tenemos hambre. Y esto creo que pronto nos enteraremos por los "trabajadores" del parlamento, ya que estos "pobrecitos" no duermen ni comen, ocupados en saber cuántos son los que están sin trabajo, es decir, cuántos son los que no comen, pues los trabajadores el día que "no trabajan" no comen. Y para esto lo tenemos al doctor Repetto, que es un coloso en esto del "trabajo". Ya presentó un proyecto a las Cámaras para que se haga un censo nacional de desocupados. Y según parece, para el mes de agosto, sabremos el número "exacto". Cuántos son argentinos y cuántos son extranjeros, y hasta sabremos qué trabajo fue el último que efectuó. Pero lo que no sabremos es hasta cuándo, piensan los trabajadores ser los "eternos esclavos. Cuando nos decidiremos de una vez a apoderarnos de las tierras, fábricas y herramientas, y los "dignos" a esos charlatanes de la política junto con los gobernantes de todos los matices: El que quiera comer que trabaje.

# Recordad a los Presos

# Contra el Fascismo y la Guerra

## La Argentina ante el conflicto Argentino - Paraguayo

### MOVILIZACION DE TROPAS

La guerra cierra sus negras alas sobre el continente sud-americano. Los caracteres de la lucha entre Bolivia y Paraguay testimonian lo inevitable de la contienda y las consecuencias dolorosas y sangrientas que tendrá, para ambos pueblos. Y si hemos llamado insistentemente la atención al proletariado de la Argentina sobre este conflicto guerrero es porque respondemos a un superior ideal de solidaridad que debe efectivizarse en estos momentos por con nuestros hermanos obreros de Bolivia y Paraguay enviados a la masacre.

Y también por la comprensión clara de la intervención argentina en esta guerra. El Chaco pertenece casi en su totalidad a industriales argentinos y éstos se han apresurado a pedir protección al gobierno. La protección práctica de estos capitales, supone medidas de fuerza que deberán tomarse contra Bolivia que aparece como nación intránsigente e invasora.

De una actitud semejante, fácil es comprender los resultados. Tengamos en cuenta también los viejos odios alimentados por el patriotismo chileno contra la Argentina a consecuencia de los pasados conflictos fronterizos del territorio de los Andes. Brasil guarda también sus ojos contra la Argentina desde la guerra en la que resultó vencido. América es en suma un polvorín al que basta prender la mecha para que explote. Y la mecha la prenderá la Argentina al verse precisada a proteger los altos intereses burgueses que corren riesgo en el disputado Chaco paraguayo. Las tropas argentinas ya marchan a cubrir las fronteras y en las oficinas militares se realizan los preparativos para una eventual movilización. El proletariado debe hallarse alerta y presto para detener mediante actitudes energéticas y valientes, esta más que probable intervención argentina en la guerra. A las declaraciones antiguerreras de los obreros ferroviarios y de la F. O. R. A. debe seguirle una acción práctica de obstaculización a todo transporte de implementos guerreros para las naciones beligerantes.

La entrada de éste país en la guerra sería el inicio de una era de brutal represión gubernativa y policíaca contra los obreros más conscientes y dignos, constituiría la reedición de la tiranía militar uriburista y el apagarse entre el ruido de los fusilamientos o en el fondo de los calabozos, de toda voz rebelde que pugnara por decirle al pueblo la horrible verdad de la guerra, los reales intereses que la men contra la flor de la juventud

### EFFECTOS DE LA GUERRA



Campos cubiertos de cadáveres en la pasada guerra europea.

gestan y lo inicio de ese enorme crimen americano. [Proletarios de la Argentina, organizad la más viva resistencia a la guerra! Predispuestos los ánimos para no responder a los llamados a las armas! Responded al llamado de la revolución libertaria salvadora que traerá paz para todas las almas; para para todas las bocas, libertad y justicia para todos los seres humanos.

# El Fascismo y la Guerra

En todas las épocas, cuando los gobiernos han provisto que la acción de substraer como tales, implicaba para ellos retrogradar el espíritu al más crudo nacionalismo, han creado el afán patriótico a base de palabras y de la creación de los dineros públicos. El mínimo roce de un país a otro, el caso de Leticia por ejemplo, despierta el instinto, retrogrado y se exige como corolario la guerra para salvar el famoso "honor nacional". Indudablemente que este sentido de la beldad que hacen del hombre, es causa de la educación interesada que los gobiernos mantienen como principal factor para el mantenimiento de una nación. La guerra que realiza el pueblo europeo, no sirvió de nada

# Se enciende la hoguera

## Primero Bolivia y Paraguay, ahora Perú y Colombia

Bogotá. — El pueblo sigue realizando demostraciones populares de adhesión al gobierno, con motivo del conculdo asunto fronterizo que ha tenido la virtud de reunir a los ciudadanos de todos los matices políticos en un frente único ante el peligro común. En la sesión realizada esta tarde en la cámara de senadores fue aprobado en segunda discusión el crédito de 10.000.000 de pesos solicitado por el poder ejecutivo para ser destinado exclusivamente a la defensa nacional. SIGUEN LAS MANIFESTACIONES POPULARES

### El reguero de polvora del capitalismo

Bogotá. — Con motivo del feriado, durante todo el día han recorrido las calles de esta capital grandes manifestaciones populares cantando el himno nacional y dando vitores a la guerra. Aun cuando la sesión realizada hoy en el senado fué secreta, se ha podido saber que el ministro de Relaciones Exteriores, en un discurso pronunciado en dicha corporación, expresó que el gobierno y el pueblo colombiano están dispuestos a los mayores sacrificios en defensa del honor nacional. SESION EXTRAORDINARIA DEL SENADO COLOMBIANO

### LAS DEMOSTRACIONES POPULARES EN BOGOTA

BOGOTA. — Esta noche volvieron a realizarse varias grandes manifestaciones populares encabezadas por numerosas banderas y bandos de música, entonando sus composiciones la canción nacional alternada con vitores al presidente de la república y a Colombia y expresiones de protesta contra el Perú.

### SUSCRIPCIONES PATRIOTICAS

BOGOTA. — Numerosas instituciones sociales y de cultura así como varios Bancos de esta plaza han iniciado suscripciones patrióticas para ofrecer armas al gobierno.

### ADHESIONES AL GOBIERNO

BOGOTA. — El gobierno sigue recibiendo adhesiones desde todos los puntos del país con motivo del asunto de Leticia.

### BUSCAN LADERO

BOGOTA. — Una de las manifestaciones populares organizadas anoche en esta ciudad destiló por frente a la legación de Chile con el propósito de demostrar su simpatía hacia ese país, habiendo agradecido la demostración el representante diplomático chileno señor Humenes, quien dirigió la palabra al pueblo desde uno de los balcones.

puestas a soportar más la esclavitud del imperio británico.

Los estados fascistas sostienen ante los demás estados, la tesis inconvertible, para ellos, de ser esa la única manera de anular el crecimiento envolvente de la revolución. Pero bajo ese antifaz tartufesco, esconden la lacra inaudita de la guerra como último esfuerzo para salvar el espíritu y autoridad y lograr seguir subsistiendo como gobiernos.

### PROCESOS Y CONDENAS DURANTE 4 MESES DE ACTIVIDAD DEL TRIBUNAL ESPECIAL

Año 1932. — Enero: 4 procesos, 27 condenados con un total de 181 años con 10 meses de prisión. Febrero: 9 procesos: 15 condenados con 442 años y 8 meses de prisión y más de 20.000 libras de multa. Abril: 19 procesos, 99 condenados con 104 años y 11 meses de prisión. Junio (del 1.º al 15): 6 procesos, 11 condenados (2 de ellos a muerte: Davon y Sbardelotto) con 423 años, 75 días para los restantes. Totales en 4 meses: 38 procesos, 215 condenados (2 a muerte), 1411 años, 7 meses y 15 días de prisión.

# Terminó sus sesiones el 2º Congreso Anarquista Regional

## El Anarquismo y la Reconstrucción Social

Considerando la importancia del manifiesto que a continuación se publica, suspendemos, hasta el próximo número, las crónicas de las sesiones del 2º Congreso Anarquista en el cual las daremos con toda amplitud.

El manifiesto que publicamos constituye una clara voz anarquista que define concretamente el dinamismo constructivo de nuestro ideal, su innegable capacidad creadora para hallar solución adecuada a todos los problemas económicos que una Revolución Libertaria plantearía al pueblo, y de mentis rotundo a las falaces afirmaciones burguesas y comunistas dictatoriales que acusan al anarquismo de ausencia de valores constructivos.

### LA REDACCION

Los anarquistas reunidos en el segundo congreso argentino, creen necesario exponer concretamente cuáles son sus acuerdos con relación a los problemas de construcción de una nueva sociedad.

Esta exposición es indispensable, para desvirtuar el error de las personas preocupadas por la situación caótica del mundo, que comprende lo irracional de su actual organización, y creen no poder encontrar en nuestras ideas y en nuestro movimiento soluciones concretas al problema social.

Debemos señalar que por el contrario, entre las distintas escuelas socialistas, sólo la anarquista ha ahondado estas cuestiones, y producido una bibliografía única, que cuenta entre sus más afamados autores a sociólogos como Godwin, Proudhon, Bakunin, Kropotkin, Guillaume, N. Landauer, Sebastián Faure, etc. Las preocupaciones concretas de creación de una sociedad comunista libertaria han alentado siempre su actividad desde su aparición como corriente del pensamiento universal, y sólo un desconocimiento de los hechos o la dialéctica política insincera han podido difundir la afirmación contraria.

Las orientaciones que damos a conocer no son pues una innovación, sino la continuación de una trayectoria histórica, y si adaptación a las circunstancias de lugar y espacio en el momento presente.

Frente a las necesidades tan hondamente sentidas por las partes más nobles de la humanidad, de encontrar nuevos rumbos que salven la civilización y la humanidad misma de una guerra en la cual se hundirá todo el occidente y el prodigio de su cultura, y de la repetición de la crisis económica, hecho ya producido pero cuyas proporciones son cada vez más gigantescas, el anarquismo adopta un plan general de reconstrucción social especialmente aplicado a las condiciones geográficas, económicas y humanas de este país, y probablemente de todas las naciones sudamericanas.

Este plan está naturalmente sujeto a las modificaciones de adaptación que las necesidades del movimiento revolucionario impondrían, y será preparado intensamente, mediante una labor de capacitación económica de los organismos que se enumerarán.

Se ajusta igualmente a los conceptos del comunismo que el anarquismo defiende hace medio siglo, y a la aspiración a la mayor libertad compatible con la vida social, rechazando todo concepto de dictadura que haría caer a la sociedad en un régimen de ominoso sometimiento general. Niega por lo tanto no sólo la explotación del hombre por el hombre, las competiciones que actualmente destruyen la economía, y fomentan el absurdo criminal del hambre asolando los pueblos en el siglo de la técnica

sociedad de tal modo, que dentro de esta unidad de acción en el orden económico, que más apasionadamente preocupa en estos momentos, los órganos básicos, respondiendo a su particular cometido con relación a las necesidades calculadas de todas, tengan el régimen interno propio que convenga a su misión, a las condiciones en que la desempeñan, así como a la preferencia de sus componentes.

Se puede, desde ahora, señalar gran número de los mismos, que multiplicados, sean posibles bases de un mundo nuevo. En el orden industrial, y del transporte, los sindicatos obreros federados por oficios e industrias cohesionan a los trabajadores y los preparan, moral, mental y prácticamente para ser, mediante las modificaciones indispensables que ya se pueden preparar, los principales organismos de la producción y de la circulación en el futuro.

En el orden agrícola, la característica y la tradición de la vida rural aconsejan más bien el empleo de las comunas federadas cooperativas, que tanta importancia la cobrado, puede ser agente dominante cuya eficacia está ya probada, y que mantendrá a las posibilidades de las distintas zonas de la ciudad, por ser institución común de los dos ambientes, y el único factor de relación eficaz que los integrará, evitando, la rebeldía de las masas rurales, como se produjo en Rusia después de 1918, cuando el gobierno bolchevique destruyó la red formidable por su poder y su eficacia, que la revolución había levantado en pocos meses.

Tales son los tres organismos principales. Pueden no ser únicos. El sindicato obrero será reemplazado en ciertos casos por el consejo de fábricas y talleres. Las cooperativas pueden ser de producción, especialmente en las pequeñas industrias locales del campo, o en el transporte municipal. Las comunas pueden también, en las cosas urbanas, organizar parte de una u otra cosa, y dirigir los problemas de la sanidad, de acuerdo con las corporaciones médica y de ingenieros. No es posible afirmar un concepto unilateral que chocaría con la realidad de la vida. Tomamos los hechos en su carácter global, dejando a parte las excepciones previsibles.

Hemos expuesto que por razones morales y de determinismo geográfico, ninguna región o parte de la sociedad puede vivir aislada. Esto implica una coordinación general y una dirección armonizada de las actividades, económicas, por la creación de federaciones especializadas en las distintas ramas de la producción, del transporte y del cambio, lo que conduce a la creación de órganos, técnicos, elegidos por los congresos generales de los productores y responsables ante los mismos.

Cómo ninguna industria vive aislada, la interdependencia de todas implica a su vez una coordinación permanente entre ellas, y la existencia de un órgano encargado de esa misión, igualmente responsable ante los congresos que los elijan, y con facultades precisas, especificadas en los mismos.

Estos órganos de coordinación, teniendo en su poder todos los datos fáciles de obtener sobre la necesidad total de consumo y las posibilidades de las distintas zonas de producción asignara a cada una la importancia de su aporte productivo. Y dentro de cada zona o rama de actividad, la producción se elaborará de acuerdo a las normas que se prefijeh, tanto en la técnica del trabajo como en la organización funcional. "Consideramos indispensable esta posible libertad interna, esta variedad en la armonía de conjunto."

La inevitable brevedad de este documento nos impide precisar mayores detalles, que fueron abordados, que lo serán, y que, por otra parte, las exigencias de la vida obligarán a solucionar en la forma más adecuada. Sólo hemos pretendido exponer las normas estructurales, concretas y su mecanismo que el anarquismo se propone hacer triunfar, y probar que se asientan en un conocimiento real de la vida social y en la efectividad de los hechos del momento. Esta declaración es pues suficiente para desvirtuar la acusación de no tener sentido constructor, y las dudas de las personas que no se sumen a él, influenciadas por la misma creencia.

Dirigimos al terminar un llamamiento a cuantos fuere lo que fuere su posición social, y movidos por los impulsos de su conciencia, ven en estas normas las soluciones más adecuadas al problema social que alcanza a todas las clases, instándolas a adherirse a la lucha que sostenemos, para su triunfo.

### Aviso a los Suscriptores

Teniendo en cuenta las escasas perspectivas de que por el momento vuelva a aparecer el Diario todos los días, se ha resuelto fijar una cuota de suscripción mínima de \$ 1,00, la que pueda ser más accesible para todos los compañeros.

A pesar del excesivo aumento del Correo, los compañeros podrán comprobar que el precio de venta no ha sido alterado para los paquetes y demás, y que ello lógicamente tiene que repercutir sobre el aumento del déficit que siempre ha dejado el Diario en tiempos mejores. Queremos pues significar con esta, que nos veremos en la imprescindible necesidad de exigir a todos sin distinción el correspondiente pago de suscripciones, esperando que podrán cumplir los compañeros si ponen de su parte el necesario interés y voluntad del caso, si así tiene en cuenta la rebaja de cuota:

LA ADMINISTRACION



FAMILIA OBRERA

# Latigazos

### HAMBRE HEROICA

Los camaradas que están presos en Villa Devoto, han declarado la huelga de hambre. Es un recurso heroico y desesperado. Una expresión de protesta diametralmente opuesta a la de los dinamiteros, pero tan significativa como el estallido de una bomba. La prensa burguesa ha explotado esta huelga, oscura y dramática, con el mismo espíritu escandaloso y mercenario con que explota la degradación de los hogares humildes, los escándalos de la alta sociedad y los "affaires" de la política. Sin embargo, nadie se ha conmovido por esa situación de angustia. Esta disponibilidad es explicable. Cómo esperar que este mundo podrido en que vivimos se inquiete por unos centenares de trabajadores que se consumen, voluntariamente, de hambre, en señal de protesta, cuando el hombre de millares de familias proletarias les es indiferente? Parodiando al poeta: "Que haya unos cuantos hambrientos más qué importa al mundo!"

A pesar de todo: el gesto heroico de nuestros camaradas es una expresión de voluntad y de fe que hace temblar al enemigo común. Ningún político, ningún burgués, ningún carcelero, fuera capaz de ello. No tienen la gimnasia del ayuno, no tienen la experiencia del dolor, no tienen alma, no tienen más que estómago. Necesitan trabajar cuatro veces por día. Son bestias. Y la bestia nunca podrá comprender los heroísmos del espíritu.

Camaradas que habéis huelga de hambre por qué en los calabozos, con las manos vacías, no podéis hacer otra cosa? Vuestra hambre os cubre de gloria. No de esa gloria oficial, burguesa que se disputan los petateiros; los militarotes sino de la gloria triste pero fecunda de todos los que desde la oscuridad abisma de la miseria alzan en sus puños al mundo para llevarlo hacia la luz.

¿Acaso hemos necesitado nunca de esa prensa? ¿Acaso podemos confiar una letra de nuestros escritos, una palabra de nuestros pensamientos, a esa prensa mercenaria y prostituida? Nuestro movimiento, nuestras personas, nuestros escritos y nuestros hechos jamás se registrarán como cosa normal, natural, lógica, familiar, en esa prensa. Si ello llegara a ocurrir... es qué cada uno de nosotros habría muerto. Las poderosas rotativas del capitalismo nos habrían tragado.

### LA SANGRE NEGRA

Petróleo... Petróleo... Petróleo... ¡Maldita sangre negra de la Tierra! Ese horrible fango, consumido por la rabia y el orgullo, que se pasa por los yacimientos de Comodoro Rivadavia mostrando a los viajeros los lugares donde, hace muchos años, buscando agua encontró un líquido aceitoso, sucio, con olor a kerosene; ese desventurado Boghin, que está esperando, inconscientemente, que el Congreso sancione una ley declarándolo "héroe" nacional, asignándole una pensión vitalicia y ordenando levantar un monumento a su figura de petasano patagónico; ese pobre patriota que pasa, ahora hambre, y es perseguido por los alemanes, los ingleses, los yanquis y los belgas representantes del capitalismo petrolero, porque ven en él a un patriota petagroso, que sueña con la nacionalización de esa riqueza; ese desdichado hombre no sabe cuánto daño ha hecho! ¡Ah, si hubiera llamado su hallazgo! Nadie, no sería abogado de la Standard Oil; ministro católico apostólico romano. Ese que se arrojó ante los emisarios del Papa para desearles los anillos de los dedos sagrados; el mismo que deportaba obreros petroleros, el líder de la 4144, no estaría ahora representando en el gabinete el papel de un surtidor de nafta de larga y absorbente trompa de elefante... ¡Ah, pobre Boghin, descubridor del petróleo patagónico!

En verdad, si Boghin hubiera llamado su hallazgo, nadie sería, igualmente abogado de la Standard Oil y el ministro beato sería, igualmente un surtidor de nafta en el gabinete. Porque la sangre negra de la tierra ya había manchado las manos y las cinturas de los gobernantes y políticos del Norte Argentino. La culpa, pues, no la tiene Boghin, ese pobre Boghin que espera que le hagan justicia los hombres que se han enriquecido y enriquecen con su "agua oscura con olor a kerosene!"

### MERCADO DE... SILENCIO

La prensa burguesa y la prensa burguesa-izquierdista callan una noticia que interesa y esperan millares de trabajadores argentinos y sudamericanos: nada dicen del II Congreso Anarquista de Rosario. Ni siquiera la curiosidad por saber qué piensan, que dicen, que proponen, esos hombres que luchan contra todo y contra todos; los que marchan, contra viento y marea, en busca de la solución nacional para todos los problemas que angustian al mundo; los que anhelan la reivindicación humana y el advenimiento de un mundo nuevo, totalmente nuevo, nuevo por los cuatro costados, nuevo para una humanidad nueva. Nada. ¡Silencio! Un silencio que es miedo. Un silencio que es rabia.

La prensa burguesa y la prensa burguesa-izquierdista, sólo se ocupan del Congreso en que se juega la gran farsa política nacional y donde se compra y vende la riqueza de todos, especie de Mercado a Término de Bolsa de las leyes; se ocupa del Congreso de las carnes para mejor robar la riqueza ganadera de esta región y mejor sumir en la miseria a los hogares criollos; Congreso del Frio, cuyo lema es "Que los trabajadores de la Argentina aumenten la producción agropecuaria para nuestro beneficio, pero que no coman carne sino se pagándola a precio de oro..."

Camaradas del Congreso: ¡Qué importa! ¿Acaso hemos necesitado nunca de esa prensa? ¿Acaso podemos confiar una letra de nuestros escritos, una palabra de nuestros pensamientos, a esa prensa mercenaria y prostituida? Nuestro movimiento, nuestras personas, nuestros escritos y nuestros hechos jamás se registrarán como cosa normal, natural, lógica, familiar, en esa prensa. Si ello llegara a ocurrir... es qué cada uno de nosotros habría muerto. Las poderosas rotativas del capitalismo nos habrían tragado.

Y ello no ocurrirá. Somos nosotros los que vamos a destruir ese "mercado de escándalo y de silencio, a patada limpia..."

LUIGI FRATERNO

### Chile-Protosta contra militares

Santiago — El cansancio de la población civil chilena ante la repetida intromisión de los militares en asuntos de política interna, se puso de manifiesto anoche en el céntrico y concurrido salón café Lucerna, con motivo de un incidente entre militares y civiles.

Alrededor de medianoche la orquesta tocó una canción nacional, al terminar la cual alguno gritó "viva el ejército", gritó que fue replicado casi unánimemente con otro de "abajo!"

Seguidamente un civil salió al centro de la pista de baile desafiando a los militares, acudiendo un militar vestido de civil, trezándose ambos a bofetadas.

El escándalo se generalizó, interviniendo todo el público trabándose a puñetazos civiles y militares, algunos de éstos de paisanos. El incidente terminó cuando los militares se retiraron, haciendo algunos disparos al aire.

Intervinieron los carabineros, siendo cerrado el salón Lucerna.

Restablecida la calma se comprobó que varios tertulianos habían resultado con heridas de carácter leve y muchos otros con contusiones.

Santiago — Hoy a mediodía volvieron a repetirse las demostraciones hostiles al elemento militar aun cuando sus componentes no usan uniforme.

El segundo caso se produjo hoy en el mismo comercio denominado "Lucerna" en cuyo interior un golpe de civiles advirtió la presencia del general Fuga, quien no obstante hallarse de particular, fué objeto de actos de hostilidad.

También el mayor Labbé fué injuriado en el mismo establecimiento.

# Chile y sus revoluciones

Fuerzas militares que responden al general Blanco, conservador, lograron la renuncia del social-fascista Divila y le implantaron una junta de gobierno. De inmediato se anunció una contrarrevolución organizada por el coronel Merino Benítez, izquierdista, jefe de las fuerzas aéreas del aeródromo Del Bosque, situado a media hora de automóvil de Santiago de Chile. En el país de los "rotos" revolucionaria y revolución viene: derechistas, izquierdistas, militares y políticos, todos se esfuerzan por salvar, desde las alturas del poder político a la burguesía en decadencia. La espantosa crisis económica por falta de trabajo y la criminal especulación con los artículos de primera necesidad, han llevado al proletariado chileno a plantearse el terrible dilema: o se deja morir de inanición o hace la revolución. El capitalismo yanqui y el chileno comprenden perfectamente esta situación y es por eso que alientan todo movimiento tendiente a resolver la crisis.

¿De qué manera? En cualquier forma. Cuando ve que los hombres que ha colocado en el poder no la encuentran, procuran otra revolución y los suplantando con algunos de los tantos instrumentos de sus turbios negocios. Los intereses capitalistas, que se juegan la revolución, siempre buscan la solución que contempla el avance del espíritu rebelionista del pueblo.

Este nuevo golpe de Estado efectuado en el vecino país, es uno de los episodios de la lucha que la burguesía sostiene para mantenerse en su situación de privilegio. Si por un tiempo se sostiene en el poder el general Blanco, insignificante de los reaccionarios e inútil amigo y colaborador del coronel Ibáñez, comenzará el ensayo de la solución, poblando las cárceles y las lejanas del Pacífico con los presos políticos y sociales que se atreven a levantar su voz proletaria.

El proletariado chileno tendrá puesta la mirada sobre el brutalismo de los carabineros y se verá constreñido a trabajar bajo un régimen de terror y con mucha hambre en el estómago.

¿Hasta cuándo los trabajadores de Chile van a permanecer irresolutos ante el dilema planteado a sus vidas agotadas por la explotación?

Si en la sociedad del privilegio y de la explotación del esfuerzo ajeno, el miedo ha prendido fuertemente e inicia su defensa con gestos de pánico y trágicos episodios de sangre ¿por qué el proletariado no inicia la ofensiva y afirma atacando, su voluntaria y criminal necesidad, han llevado a Chile con la turbanada de sus revoluciones políticas, entraña sin embargo una promesa libertadora. Sus revoluciones pagadas con el oro yanqui constituyen los síntomas de la revolución del pueblo que se está gestando, pues el pueblo, al irse apagando a la aurora de la humanidad rejuvenecida y en marcha hacia su porvenir mejor.

### ESPAÑA

## La Federación Ibérica de Juventudes Libertarias a todos los Jóvenes Revolucionarios y Anarquistas

CONSTITUCION DE LA F. I. J. L. Y SUS PRINCIPIOS

Destruya desechando la protesta borona, las manifestaciones escandalosas y los mítines que hacen dormir al pueblo en un estado de colapso. La juventud desarrollará una misión de alta competencia revolucionaria, preparando el brazo de los instrumentos de combate, para la guerra contra las tiranías cada vez más violentas del gobierno. Nuestro arto es, pues, Preparación, Capacitación Acción. Contra la guerra armada de los tiranos, la guerra revolucionaria de los de abajo.

Imediatamente las Juventudes de Madrid y Granada nombraron un Comité de Organización que organizara mítines y campañas en favor de la organización. Varios llamamientos de España, que en todas las capitales de España y sus provincias se constituyeran juventudes animadas de un poderoso entusiasmo revolucionario y anarquista. Las fuerzas juveniles fueron ganando en fuerza y coordinación y este Comité lanzó un brioso llamamiento a las agrupaciones de la península, convocando a un congreso para constituir la F. I. J. L. Este congreso tuvo lugar durante los días 22 al 24 del presente año y al mismo asistieron delegaciones más de 42 adhesiones, quedando bien planteada la gran labor realizada por el Comité de Estructuras, logrando reunir a todas las fuerzas juveniles en el primer congreso celebrado en España que buscaba el camino para que en poco tiempo no sean pocas las fuerzas juveniles que se agrupaban en una canción nacional, al terminar la cual alguno gritó "viva el ejército", gritó que fue replicado casi unánimemente con otro de "abajo!"

La delegación de la F. A. I. y valiosos elementos anarquistas hicieron el siguiente comentario de dicho congreso: "El anarquismo de acción nace hoy joven y potente: nace en el pecho de estos jóvenes la santa rebeldía que quiere destruir todas las tiranías del sistema capitalista-estatal". Por lo tanto, desde hoy el anarquismo de acción nace en concreto la admisión de las juventudes españolas y portuguesas frente a la grave situación del momento. Propaganda de agitación revolucionaria, los sindicatos, cuarteles allí donde el trabajo es objeto de explotación robo. Cambiar las palabras de guerra por la acción. Hacer ver al pueblo que no debe confiar en los políticos y en el ejército. Desear por completo el socialismo y el lirismo, consagrarse a la defensa de la revolución y cuadros investigadores para que ésta sea un hecho victorioso.

Estos son los principios fundamentales que animan el corazón de las Juventudes Españolas y portuguesas y, por lo tanto, de su Federación.

DESARROLLO Y REPARACION

En todos los pueblos y regiones se aliente la rebeldía juvenil que en las calles se buiten con la fuerza coactiva del Estado, produciendo una "sangrienta represión que hace crecer el empuje en los pechos de los componentes de las juventudes. En todos los rincones se aliente la voz juvenil llena de hombría y de acción no rezagando su espíritu y conservando a los compañeros anarquistas que al grito revolucionario unen sus esfuerzos para que las luchas sean de un valor potente que arrieste a la acción social al derrumbamiento definitivo.

Las juventudes preparan un "glo" más profundo para que de una vez lo vioje g

NOTA — Desemamos relación urgente con todas las juventudes anarquistas y organizaciones españolas, teniendo en esta redacción la dirección de este organismo.



De Mar del Plata F. Obrera Local

Los hombres de trabajo, que aún con ven un átomo de dignidad, deben sumarse a la lucha en que esta empresa...

Los trabajadores de mar del Plata están siendo víctimas de toda clase de atrocidades policíacas, ordenados por las principales figuras del carista, conservador...

La policía y los caudillos conservadores pretenden, con ruidos procedimientos, que el gremio del Afirmado en lucha con la empresa pavimentadora Lemmi y Cia...

Pero el espíritu de lucha y de reivindicación proletaria es más fuerte que las medias reaccionarias puestas en acción por la policía y el comité conservador...

El gremio del Afirmado lucha por la conquista de la implantación de un turno rotativo quincenalmente para todos los trabajadores de la empresa Lemmi y Cia...

La equidad y la justicia en repartir el trabajo con todos los explotados sin pausar sin trabajo debe de hacer comprender a todos los trabajadores que la solidaridad...

Lemmi y Cia, empiezan a sufrir los efectos de su torpeza y sed de lucro, pues todas sus obras en construcción y canteras los obreros las han paralizado en solidaridad con los obreros del Afirmado...

Mancomunado el esfuerzo por la solidaridad y la lucha de los trabajadores de Mar del Plata hacia la causa del gremio del Afirmado, ha enconado más a la policía y a los caudillos conservadores...

Así es que al estado de sitio declarado al local social, a las amenazas que a diario se le hace a los trabajadores que se niegan hacer de traidores, hay que agregar la suspensión de la Velada Teatral...

El proletariado adherido y autónomo debe permanecer cohesionado y dispuesto cuando las circunstancias lo aconsejen realizar una acción decisiva que ponga a prueba la capacidad revolucionaria del proletariado marplatense...

¡Abajo el fascismo! ¡Viva la solidaridad! El Consejo Local

A los poseedores de rifas

Hacemos recordar a los que aun no han devuelto las rifas no vendidas, que deberán hacerlo antes de la fecha de fin de mes...

LA ADMINISTRACION

Notas de la Semana

Da buena cuenta del "patriotismo" de los aristócratas españoles la siguiente información llegada de Vigo: "Para evadir capitales algunos nobles fundieron sus joyas y simulaban con metal piezas de automóviles y herramientas..."

Sociedades, comisiones, colectas, etc. pro niños de las ostentosas filantropía burguesa que fruto rinden? Cero de beneficio real. He aquí la prueba en cifras: Capital Federal, unos 45.390 niños necesitados de asistencia médica y mejor alimentación...

Victoria Guecovsky ha renunciado al Partido Socialista. Su actitud durante el Jitón fiasco de los renes nacionalistas, planteada en el seno del partido ha motivado su resolución. En honor a la verdad y a la experiencia histórica, digamos que Victoria Guecovsky no hizo nada más que adelantarse, al dar un paso hacia el fascismo, a la actitud que tarde o temprano adoptará el partido...

Monseñor Miguel De Andrea ha dado una serie de conferencias sobre la cuestión social. Damas y caballeros de la alta sociedad se han reunido ante la palabra consoladora del representante satisfecho de Dios en la tierra. Y han pensado que el pueblo no tiene derecho a colgarse de los faroles de las calles porque Dios los bendice y el Estado los protege...

Cerutti, leader aprovechado de la C. G. T. dice en "Crítica" de estos últimos días "que la Confederación General del Trabajo supo, en los días de la dictadura, estar a la altura de las circunstancias". Realmente, cumplió con su compromiso de silenciar los clamores de la tiranía y olvidar a los confinados en Ushuaia...

La Standard Oil es indudablemente la patrona del circo y mueve a su antojo los pagos investidos de poder gubernativo por electores con mentalidad de opas. El intendente...

VARIA

FEDERACION OBRERA PROVINCIAL DE SANTA FE

A los sindicatos adheridos, y autónomos, como así también a los camaradas que se encuentran diseminados por esta Provincia, por razones de organizar bien las relaciones para los fines de la propaganda, pedimos nos remitan sus direcciones...

Advertimos que lo relacionado a tesorería valores y giros, lo hagan a nombre de Mariano V. Iturriga - B. Avellaneda 115 (B.) Rosario.

El Consejo Provincial

Ateneo C. Parque de los Patricios

Este Ateneo con la misión de encargar la propaganda por los barrios de Parque Patricios y Pompeya ha acordado realizar una función para recabar fondos y poder, con más eficacia, llevar adelante los propósitos que nos hemos propuesto.

A tal efecto están en circulación bonos solidarios por valor de 50 centavos, válidos para la función que se realizará el 8 de octubre en Tucumán 3118. Esperamos que los Centros, agrupaciones, Sindicatos y compañeros soliciten los bonos a la secretaria del Ateneo: Famatina No. 8061.

EL ATENEO

de esta capital, ex abogado de la Standard, desarchiva expedientes en favor de dicha compañía sobre concesión de auríferos de nafta y cobra un 50 o menos de los derechos de oficina que debían ser abonados, defraudando al municipio en miles de pesos.

En el paraiso soviético, en la Rusia de los zares rojos, la tiranía imperante sufre contratiempos como en una Argentina cualquiera. Trast de acaparadores de mercaderías, intermediarios ansiosos de lucro y miedo en las alturas donde, Stalin en Rusia, son los responsables visibles del hambre del pueblo y la persecución a los rebeldes. Igual que en una Argentina cualquiera.

El doctor Victor Sureda Graello mientras fue subasesor de la policía de la Provincia de Buenos Aires cobró 4.000 pesos a los diputados Segismundo Grisoff y Domingo Latorre para conseguir el indulto. En la sección 14 de policía de Avellaneda, para poder "trabajar" aduana, prostitutas, quinientos, cuenteros, etc. deben sacar coma al comisario y otras menores a oficiales, clases y agentes. Un juez ha realizado el "descubrimiento" e iniciado un proceso. ¿Qué hombre mujer o niño del pueblo no sabe que la policía es la crapulería y el chantaje organizado? Debia ser un juez el que lo ignorara.

Quando los intereses materiales entran en pugna, la farsa de la religión católica y etc sube a la superficie con todo descaro. No hay interpretación fiel a las teorías conocidas de Cristo. No existe vocación a la fraternidad humana en los "representantes de Dios en la tierra." No hay nada de lo predicado desde el púlpito al rebano de fieles. Solo existe el interés al goce material y a la defensa de los potentados que costean el sostenimiento de las "Casas de Dios".

El Arzobispo de Asunción, monseñor S. Bogarin, acaba de donar 5.000 pesos para ayudar a los soldados en guerra y pronunció estas palabras: "Todo lo que poseo pueden tomarlo para nuestros heroicos soldados." Posiblemente bendecirá las armas de los obreros paraguayos que asesinan, con triste inconsciencia, a sus hermanos bolivianos en los esteros de Boquerón.

La municipalidad de San Martín tiene concejales que son una monada. Se pelean por que los demócratas nacionales quieren derribar que se abran los prostibulos y los socialistas se oponen. Los demócratas tienen temor de que en ausencia de prostibulos, la juventud socialista, haga peligrar el "honor" de las "damas" y "mitas bien". Y las socialistas desean tener justificativos para entablar relaciones íntimas con ellas, tan volátiles como el viento.

S. de R. Unión Lavadores y Limpiabronces de Autos

FUNCION TEATRAL EL SABADO 24 DE OCTUBRE, A LAS 21 HORAS, EN EL SALON "TEATRO OBRERO" CALLE TUUMAN 3118

A beneficio de las familias de los compañeros presos sociales

Comité Pro Periódico "El Obrero Panadero"

Para el sábado 24, a las 9 y 30 horas, quedan citados los componentes del comité a la reunión que se efectuará en el local de costumbre.

Se acordó que aparezca el periódico el 15 de octubre. Por lo tanto, pueden mandar una redada sintética de los pueblos vecinos, los compañeros o las comisiones. Si alguna localidad del interior no ha recibido el manifiesto editado por los pueblos vecinos a la capital y por las secciones de ésta, pueden solicitarlo a José M. Moreno 214 - Lemús, al secretario del Comité pro periódico.

EL SECRETARIO.

SENDICATO DE CONTROLES DE AUTOS COLECTIVOS

Este Sindicato pide las Comisiones de H. necesidad de suplentes controlen lo solicitan de autos colectivos que cuando tengan rep. a nuestra secretaria, Tucumán 3118

en un día de anticipación, remediando así con voluntad la falta de teléfono. El compañero encargado de dicho local anotará los pedidos y a las 20 horas, nos lo transmitirá a los efectos de que concurrir a su puesto el suplente pedido. Asimismo solicita este Sindicato una contribución moral de parte de los camaradas chauffeurs a fin de extender la organización de los controlen en forma efectiva y útil para el movimiento obrero.

EL SECRETARIO

COMISION LOCAL PRO CONGRESO ANARQUISTA

Solicitamos de todos los camaradas que tengan en su poder bonos solidarios pro Congreso, liquiden en esta Redacción a la brevedad posible para entregar el dinero que resulte, a quien se crea conveniente.

EL SECRETARIO

Agrupac. Ferroviaria "El Porvenir"

A los efectos de hacer el respectivo balance de la función realizada el día 10 del que cursa, encarecemos a todos los camaradas que posean talonarios de la misma, los entreguen a la brevedad posible. Los camaradas, si les queda de paso, pueden entregarlos al consejo del local de la calle Rossetti 75, Páiseyro, a nuestro nombre.

LOS QUIQUINCHOS - F. C. O. A.

Pedido de propaganda

Solicito de los compañeros e instituciones que editen periódicos de propaganda anarquista que me manden para repartir gratis, entre el pueblo obrero.

Zelio GODOY

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

ATENEO LIBRE DE Bs. AIRES

El Viernes 23 a las 21 horas, en el C. E. de Medicina Corrientes 2038, Conferencia a cargo de Héctor Raurich, sobre Heinrich de Nan y el Marxismo.

F. O. Provincial de Buenos Aires

Se ruega a los compañeros o sindicatos que tengan entradas de la velada pro diario de esta Federación, la entreguen lo más pronto posible para poder dar el balance al tesorero.

EL CONSEJO

A. Femegina "Voluntad", Avellaneda

Importante acto público.

Esta agrupación tiene organizada una conferencia de carácter cultural que se llevará a cabo en el oca de a calle Rossetti 75, Páiseyro, el día 25 de septiembre. Que, un día, falte a este acto de cultura y capacitación humana!

LA AGROPACION

AVISOS

Encarezco a Mayo Mainieri se ponga en comunicación con el suscrito a la brevedad posible.

H. CORREALE

Camarada B. Alsidino: Envíame tu dirección que necesito escribirte. - Aguas Corrientes 1160, (Barrio Arroyito) Rosario José A. BARRIONUEVO.

A todos los compañeros y Centros Obreros y Culturales del país, que reciban paquetes de revistas y periódicos doctrinarios, de Las Rosas - F. C. C. A. - se sirvan acusar recibo periódicamente de dicha propaganda, a nombre del remitente; como asimismo, alguna institución más, que desee recibir puede solicitar.

El Agente Distribuidor

B-E-D-D-O

El compañero César A. Balbuena solicita de todos los compañeros que quieran comprender de los Nos. del Suplemento de la Protesta, abajo especificados, los remitan a esta Redacción: 1, 2, 5, 8, 9, 10, 17, 18, 20, 22, 24, 33, 34, 35, 40, 47, 48, 52, 59, 123, 144, 150, 181, 184, 185, 188, 187, 188, 189, 19, 192, 194, 195, 198, 199, 200, 201, 204 y 212. Los suscritos para completar una colección.